
COMMISSION TECHNIQUE JEUNES 

      04.74.22.87.81  

 

Réunion ETD – ELUS du 24 Février 2021 

Présents :  

Elus : MALIN Joël – BERNARD Alain – CONTET Jacques – CHENE Patrick –BOSSET Régis – JACUZZI Vincent 

Commission technique : CICCHILLITTI Fabien – BRESSOUX Jean-Marie – CURT Alexis – VALLET Thibault 

 

ORDRE DU JOUR 

- Plan de Formation Fédéral 

- Formation 

- Développement et Animation des Pratiques 

- Enquête club 

- Informations / questions diverses 

 

PLAN DE PERFORMANCE FEDERAL 

 

Suite à la dérogation du Ministère, des demi-journées de détections ont été organisées en catégorie 13G, 

U15G et U15F. 

Fabien revient sur l’ensemble des parcours un à un. 

 

Parcours U16/U17G 

Actuellement le parcours est arrêté au niveau régional car pas de dérogation pour ces 2 catégories.  

 

Parcours U15G 

Les saisons précédentes à la même période, Fabien proposait un repositionnement pour des joueurs 

n’ayant pas participé à la CID. Cette saison et au vu du contexte, il n’y aura pas de repositionnement de 

prévu. 

 

Détection U15G : 

- 7 joueurs du District ont été présentés à un rassemblement régional le 20/02 à Tola Vologe : 5 

joueurs du FBBP 01 et 2 joueurs de l’Essor Bresse Saône. Ces joueurs ont été proposés suite à un 

après-midi de détection réalisé le 15 Février dernier à Montréal-la-Cluse par la commission 

technique. 

- La suite du parcours au niveau régional devrait s’effectuer avec des rassemblements prévus des 

mercredis après-midi en Mars. 

- Pour information, les Interligues sont annulés. 

Au niveau départemental, Fabien annonce la fin du parcours pour cette saison. 

 

Parcours U14G 

La triangulaire d’académie est annulée 

Espoirs du Foot : Le positionnement de la ligue est actuellement en stand-by pour les Espoirs du Foot 

prévus au mois de Juin. En attente des décisions gouvernementales. 

A réaliser au niveau du District : Rédaction d’un courrier afin de mentionner qu’aucune reprogrammation 

des actions n’est prévue actuellement car le parcours U14G n’est pas prioritaire. 



 

Parcours U13G 

Objectif : Recrutement du pôle Espoirs saison 2021-2022 

Mise en place de 7 demi-journées de détections pendant les vacances de Février. 

A l’issue : 

- 180 joueurs ont été observés  

- 83 joueurs retenus pour la poursuite du parcours 

- Sur les 22 joueurs à profil « niveau 1 », 12 se détachent actuellement. L’objectif étant d’en ressortir 

3 supplémentaires pour arriver aux 15 joueurs demandés par le Pôle Espoir de la LAuRA Foot. 

Pour les joueurs blessés et excusés, nous nous chargerons de contacter les éducateurs des clubs pour avoir 

une comparaison avec des joueurs de leur club présents le jour des détections.  

 

Organisation : 

A été souligné le format impeccable de ces 7 demi-journées : 30 joueurs / demi-journée.                  Confort 

dans l’encadrement et qualité dans l’observation des joueurs. La présence d’un référent Covid sur chaque 

site est également très appréciée. 

 

Poursuite du parcours saison 2020-2021 : En fonction de l’évolution sanitaire nous réaliserons ou non des 

détections supplémentaires. L’objectif sera de restreindre progressivement le groupe de 83 joueurs à un 

groupe de 50/60 joueurs. 

 

Parcours U15F 

Objectif : Rassemblement régional dans l’optique d’intégrer le Pôle Espoirs de la LAuRA Foot 

2 joueuses du District ont été convoquées suite à signalement par la commission technique. 

L’une d’entre elles sera convoquée à un prochain rassemblement, la seconde ayant fait moins bonne 

impression. 

Après discussion Didier ROUSSON, nous transférerons les coordonnées de la gardienne de but du FBBP 01, 

Sorenza VINCENT, à Didier ROUSSON et Rémi PELOUX pour une possible convocation au prochain 

rassemblement régional. 

 

Parcours U14F 

Le parcours n’étant pas prioritaire, nous adresserons un courrier type similaire à celui réalisé en catégorie 

U14G. 

 

FORMATION 

IRFF 

Le tutorat des stagiaires en formation BMF / BEF est toujours d’actualité. 

 

Modules et certificats fédéraux District 

Un CFF3 aurait dû être organisé prochainement : un modèle en distanciel pouvait être envisagé mais à 

l’unanimité nous ne souhaitons pas l’organiser de la sorte. Celui-ci est suspendu jusqu’à nouvel ordre. Nous 

discuterons d’une éventuelle reprogrammation lors d’une prochaine ETD. 

 

 

 

 

 

 



DEVELOPPEMENT ET ANIMATION DES PRATIQUES 

 

Festival Foot U13 PITCH 

Aujourd’hui la FFF maintient l’organisation du Festival Foot U13 pour cette saison malgré les difficultés 

sanitaires actuelles. 

Dans la mesure où les règles sanitaires viendraient à s’assouplir concernant la pratique : 

 Après réorganisation le 2ème tour qualificatif est prévu le Samedi 3 Avril. 

 La Finale départementale serait officiellement reprogrammée par la FFF au 8 Mai et la Finale 

régionale le week-end des 22-23-24 Mai (Pentecôtes). 

 

Afin de ne pas pénaliser les clubs qui pourraient réaliser des tournois le 8 Mai prochain, Patrick CHENE 

propose d’avancer la finale départementale au Samedi 17 Avril 2021. A été validée à l’unanimité cette 

proposition. 

 

Le format de la compétition sera le suivant : 

- 8 équipes garçons / 8 équipes filles maximum (6 équipes filles au niveau District 01) 

- 2 demi-journées programmées : Compétition des filles le matin de 9h30 à 12h / Compétition des 

garçons l’après-midi de 14h à 16h45. 

 

Organisation  

- Dotations : 2 challenges à trouver  // commandes des goûter PITCH par Patrick CHENE 

- Arbitrage à prévoir : 3 arbitres le matin / 4 l’après-midi. 

- Mise en ligne des défis pour les clubs sur le site du District. 

- Prévenir la Croix–Blanche pour présence uniquement l’après-midi 

- Emmener le matériel promotionnel (arche, …) 

 

Label Jeunes 

Bilan intermédiaires 

A été validée, la programmation des bilans intermédiaires un samedi sur la journée au District avec les 

clubs de Bresse Nord, l’Olympique Sud Revermont et Portes de l’Ain. Maximum 6 personnes dont 2 District. 

En lien avec la Covid 19, les critères d’éligibilité ont été allégés par la FFF pour cette saison. 

 

Foot Loisirs  

Jean-Marie nous fait part de plusieurs demandes sur le lancement du projet baby-ballon dans les clubs. J. 

MALIN étant favorable au projet « baby-ballon », un questionnaire sera envoyé à tous les membres de la 

réunion avant l’envoi aux clubs. 

 

Foot en marchant  

Réunir Maxime CURSIO, Pascal BERNIN et Gérald LACROIX pour une éventuelle proposition de pratique sur 

la fin de saison (organisation en lien avec l’Amicale des Educateurs). L’idée étant de réunir les acteurs des 

clubs (dirigeants, éducateurs, parents, …) de manière sectorisée. Si assouplissement des formes de 

pratique (avec contacts), nous envisageons l’organisation d’une « Coupe de l’Ain » de Foot en marchant 

dont les modalités restent à définir. 

 

Foot-golf 

Au vu du contexte actuel et d’une pratique sans contact des licenciés, Jean-Marie mise avant tout sur la 

pratique novatrice du foot-golf (simple à mettre en place pour les clubs). Voir pour l’organisation d’une 

« Coupe de l’Ain » également. 



 

RETOUR ENQUETE CLUBS 

 

Foot réduit 

- Quasi 90% des clubs s’entraînent malgré le couvre-feu 

- Les créneaux favorisés sont les mercredis après-midi, le samedi matin et le samedi après-midi. 

- Taux de participation : De 60% à 80% de l’effectif = représente 38% des clubs  // 40-60 = 33% 

- ¾ des pratiquants sont toujours les mêmes d’une séance à une autre 

Freins majeurs : organisation logistique des parents ; disponibilité des encadrants ; changements fréquents ; 

contenu de séance et absence de contact ; peur du Covid pour les familles ; météo + fermeture des 

gymnases. 

 

Foot Jeunes à 11 

- Quasi 95% des clubs s’entraînent malgré le couvre-feu 

- Créneaux favorisés : mercredi après-midi et samedi après-midi 

- Taux de participation : 60-80 % de l’effectif = 40% // 40-60 : 38% 

- ¾ des pratiquants sont toujours les mêmes d’une séance à l’autre 

Freins majeurs : contenu des séances et absence de contact ; absence de compétition. 

 

Séniors masculins 

- 66% des clubs s’entraînent malgré le couvre-feu 

- Créneaux favorisés : dimanche matin (52%) et samedi après-midi (35%) 

- Taux de participation : 0 à 20 % de l’effectif = 32% // 20 à 40 = 30% // 40 à 60 = 27% 

- Globalement se sont toujours les mêmes d’une séance à l’autre 

Freins majeurs : contraintes professionnelles (couvre-feu) ; absence de compétition ; manque de visibilité sur 

la suite de la saison ; contenu des séances. 

 

Féminines 

- 81% des clubs s’entraînent malgré le couvre-feu 

- Créneaux favorisés : samedi après-midi (48%) et dimanche matin (40%) 

- Taux de participation : 40 à 60% de l’effectif = 54% 

- Globalement se sont toujours les mêmes d’une séance à l’autre 

Freins majeurs : contraintes professionnelles (couvre-feu) ; baisse de motivation 

 

Dirigeants 

98% des clubs restent actifs même si 85% d’entre eux observent une baisse de motivation de la part de 

leurs dirigeants dû au contexte sanitaire. 

Les réunions sont effectuées sous plusieurs formats : présentiel, téléphonique, visio. Le présentiel étant 

favorisé en majeure partie. 

 

Manifestations :  

86% des clubs n’ont pas fait de manifestation depuis Octobre 

- 44% des clubs prévoient de réaliser leurs traditionnelles manifestations prochainement 

- 29% prévoient de créer des manifestations différentes 

- 27% ne feront visiblement rien sur la suite de la saison 

 

Accompagnement des collectivités : 

Variété des réponses des clubs car certains n’ont aucun lien, d’autres perçoivent une aide financière, 

d’autres sont plutôt accompagnés dans les protocoles sanitaires. 



 

Licenciés supplémentaires au 30 Avril :  

90% des clubs se prononcent défavorablement. 

 

Besoins / demandes spécifiques 

 Financier  

- Demande d’aide(s) financière(s) dû à l’absence de manifestation des clubs, chute ou suppression 

des subventions 

- Demande de l’aide au montage d’un dossier FAFA 

- Demande de réduction du coût des licences 

 

 Communication 

- Manque de communication des instances pour évoquer l’avenir sportif 

- Manque de communication sur la réouverture des vestiaires 

 

 Sportif 

- Souhait de valider les modules de formation (certifications) : enjeu statut des éducateurs 

- Avoir du temps pour reprendre en catégorie Sénior si les compétitions étaient amenées à 

redémarrer. 

- Même si certains souhaitent une prise de position sur la saison « blanche », quelques clubs 

aimeraient le retour à la compétition et une reprise. 

 

 

INFORMATIONS DIVERSES 

 

 Suite aux détections, Fabien évoque un besoin de matériel vidéo supplémentaire nécessaire (mât, 

carte SD, pochette pour la tablette, disque dur externe, …). Fabien réalisera un mail récapitulatif des 

besoins à Joël. 

 

 Traitement des heures des salariés en réunion de bureau. 

 Evocation des heures de mises à disposition de Jean-Marie pour la DTN. Joël se renseignera auprès 

de Roland SEUX lors de sa visite au District. 

 

 

 

 

Valider les modules de 
formation de nos éducateurs 

pour avoir une visibilité pour la 
saison prochaine. 

 Du temps pour reprendre en 
Séniors si reprise. 

Retrouver les terrains 

Saison blanche 

 

Communication des instances 
: avenir sportif 

Réouverture des vestiaires 


